



SESION ORDINARIA N°002

FECHA	:	21-01-2025	HORA:	11:30 Hrs.
LUGAR	:	Sala de Concejo		
PRESIDENTE	:	Jhean Ramírez Domínguez		
SECRETARIO	:	Jorge Berrios Aguirre		
CONCEJALES ASISTENTES :		Luis Cutipa C.	Concejal	
		Julia Pizarro R.	Concejala	
		Luis Fernández	Concejal	
		Javier Condori	Concejal	
		Karen Salinas S.	Concejala	
		Luis Anza A.	Concejal	
NÓMINA DE INVITADO:		Carolina Latorre	Abogada	
		José Vilches	Administrador Municipal	
		Claudio Loyola	Director de finanzas	

TABLA:

- 1.-Aprobacion Acta Sesión Anterior
- 2.-Informe del alcalde – Cuenta
- 3.-Informe de Compras
- 4.-Tabla Ordinaria
 - 4.1 1ª Modificación municipal 2025.
 - 4.2 Intervención representante Comunidad Quechua de Ollagüe.
- 5.-Cuenta Representante concejales AMRA y Cuenta Trabajo Comisiones
- 6.-Varios

En Ollagüe a veintiuno de enero del año 2024, siendo las 11:30 horas se da inicio a la sesión Ordinaria N°002 del Concejo Municipal de Ollagüe, en dependencias de la Sede Social, ubicada en Avda. Los Héroes S/N, con la asistencia del Sr. Alcalde y Sres. Concejales arriba indicados. -

PUNTO 1 APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR

Sr. Presidente de concejo consulta si existen observaciones al acta enviada por correo electrónico, no existiendo ninguna.

ACUERDO N°007/2025

Con la abstención de la concejala Karen Salinas, los votos a favor de los concejales Luis Anza, Javier Condori, Luis Cutipa, Julia Pizarro, Luis Fernández y el voto de aprobación del presidente de concejo.-

Se aprueba sin observaciones el acta de la Sesión Ordinaria N°001 de fecha 14.01.2025.-

Concurren al acuerdo los Señores Concejales, Luis Anza, Javier Condori, Luis Cutipa, Julia Pizarro, Karen Salinas y Luis Fernández.-





PUNTO 2 INFORME DEL ALCALDE – CUENTA

Sr. Presidente de concejo informa gestiones realizadas en razón de su cargo.

**INFORME
ALCALDE
ENERO 2025
SESION 02**

**Visita terreno
Presión de Agua**

- + Visita terreno Proyecto Eléctrico
- + Presión de agua.
- + Fallas red eléctrica.





Reuniones

- + Jorge Orellana jefe Desarrollo social
- + Jose Arteaga y Alejandro Santander jefe proyectos GORE
- + Coordinadora Carolina Negrón y Seremi Claudio Lagos



Encuentro nacional estrategia del litio



Reunió DPPL

- + PROYECTOS REUNION MARZO
- + DELEGADO ASISTIRA A CONCEJO





PUNTO 3 INFORME DE COMPRAS

Sr. Presidente de concejo informa que en el periodo entre el 24 de diciembre 2024 hasta el 20 de enero 2025 no existen licitaciones públicas, ni privadas y que, si hay tratos directos, con el ID 4051-10-TD25, contratación de seguro contra todo evento para vehículo municipal PPU: TSTV-85, al proveedor Mapfre Compañía de seguro generales de Chile S.A y está la justificación por el decreto de ley 19.886, por un monto de UF 26,4537.

PUNTO 4 TABLA ORDINARIA

PUNTO 4.1 1ª MODIFICACIÓN MUNICIPAL 2025.

Sr. Claudio Loyola, en su calidad de DAF, expone la primera modificación presupuestaria del sector municipal año 2025, en donde explica los ajustes que se hicieron.

ACUERDO N°008/2025

Por unanimidad de los Sres. Concejales y el voto de aprobación del presidente del concejo.-

Se aprueba la 1ª modificación presupuestaria del sector municipal año 2025.-

1ª MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA - MUNICIPAL - 2025

AUMENTO DE INGRESOS			M\$
TOTAL AUMENTO DE INGRESOS			0
DISMINUCIÓN DE INGRESOS			M\$
TOTAL DISMINUCIÓN DE INGRESOS			0
AUMENTO DE GASTOS			M\$
215.	21.04.004	PRESTACIONES DE SS. EN PROG. COMUNITARIOS (PP.SS)	12.000
	24.01.005	OTRAS PERSONAS JURÍDICAS PRIVADAS (SS.CC)	52.376
TOTAL AUMENTO DE GASTOS			64.376
DISMINUCIÓN DE GASTOS			M\$
215.	22.08.011	SS. DE PROD. Y DESARROLLO DE EVENTOS (AA.MM)	52.376
	22.08.011	SS. DE PROD. Y DESARROLLO DE EVENTOS (PP.SS)	12.000
TOTAL DISMINUCIÓN DE GASTOS			64.376

Concurren al Acuerdo los Señores Concejales, Luis Anza, Javier Condori, Luis Cutipa, Julia Pizarro, Karen Salinas y Luis Fernández.-





PUNTO 4.2 INTERVENCIÓN REPRESENTANTE COMUNIDAD QUECHUA DE OLLAGÜE.

Sr. Presidente de concejo y secretaria de concejo informan que no se pudo presentar el representante de la comunidad Quechua de Ollagüe, ya que este se encuentra enfermo, pero que, si se les considera en su solicitud de estar como punto en tabla en concejo y que se piensa reagendar, si ellos así lo requieren.

PUNTO 5 CUENTA REPRESENTANTE CONCEJALES AMRA Y CUENTA TRABAJO COMISIONES

Sr. Presidente de concejo, pregunta cuentas representantes AMRA y cuenta de trabajo comisiones.

Concejala Karen Salinas comenta que se hizo la elección del nuevo directorio del AMRA y que quedó fijada una reunión del AMRA para el mes de enero, donde le va a llegar la invitación a cada uno de los concejales al correo, también informa que envió los números de cada concejal para que sean incluidos en el WhatsApp del AMRA.

Además, invita a los concejales a que puedan asistir a las próximas reuniones, ya que se van a formar las comisiones y comenta que lo ideal sería que ellos como concejales formen parte de estas comisiones y así puedan ser partícipes.

PUNTO 6 VARIOS

Sr. Presidente de concejo, pasa a los puntos varios y le da el pase al concejal Luis Anza.

Concejal Luis Anza da a conocer sus puntos varios:

- Consulta sobre el pago a proveedores por parte de la empresa Aurrera.
- Consulta sobre el conflicto que hubo con algunas pobladoras en la aduana.
- Sobre los quioscos, ¿cómo se van a organizar para el verano Ollaguino?
- ¿Como serán las ayudas en estos tiempos climáticos a los otros pueblos, Amincha, Coska y Ascotan?
- Solicita si se puede reactivar los mensajes en Facebook de las sesiones de concejo, para que la gente pueda hacer sus consultas.
- Consulta sobre el concejo de seguridad pública.
- Consulta como van a hacer las capacitaciones y estrategias para que las organizaciones hagan su subvención bien.
- Solicita que se coordine bien el uso y horario del estadio techado, ya que hubo reclamos de los pobladores, de que este pasa ocupado.
- Hace propuesta para el tema alcantarillado, solicita camión limpia fosa.
- ¿Cuántas personas la empresa debe tener contratadas, en el tema del agua, la luz y el alcantarillado?
- Consulta sobre los adultos mayores contratados por parte del municipio.
- Comenta que hay mucho corte de luz y consulta si eso es por el cambio del cableado.





Presidente de concejo da respuesta a las consultas del concejal Luis Anza:

Sobre los pagos que ha realizado la empresa Aurrera, el presidente de concejo explica que la empresa Aurrera no les ha pagado a todos los proveedores, solo ha hecho pequeños abonos y que se planifica realizar una reunión con los deudores esta semana para tener un catastro interno, por ende, programa la reunión para el 11 de febrero en horas de la tarde, en donde invita a los concejales a participar.

Segundo indica que el tema del conflicto en la aduana es un tema sensible, ya que hay gente involucrada y denuncias de por medio, por ser una situación irregular, en el cual los de la aduana están siendo categóricos, ya que indica que había una advertencia previa por esos puestos, además señala que como municipio van a intentar reflexionar esto y que los hagan participe, además de llamar a una reunión con los involucrados para que esto llegue a buen puerto.

Sobre la ayuda climatológica, comenta que se ha intensificado y se ha instruido a Don José Vilches, que cuando no haya viajes de los conductores, se hagan trabajos a los pueblos cercanos, el cual debiera partir esta semana, también informa que SENAPRED ya envió los comprobantes para actualizar el departamento de emergencia y que lo harán hoy día por decreto, indica también que el SENAPRED ya instruyo y ya tienen los 10 pasos a seguir, el cual será enviado al correo de cada concejal y señala que lo ideal es cumplir con todos los pasos a seguir para tener un buen funcionamiento de cualquier emergencia.

Respecto a reactivar los mensajes en las sesiones de concejo, el presidente de concejo no tiene problemas, pero da a conocer a los concejales los problemas que conlleva esto, uno de esos es que la página la bloquean por comentarios malos de perfiles falsos de Facebook.

Respecto al concejo de seguridad pública, el presidente de concejo informa que históricamente el director de DIDECO se encargaba de seguridad pública, pero ahora el como alcalde, en conjunto con la abogada han decidido dar un plus a la seguridad pública de Ollagüe y porque no ser la ciudad fronteriza número 1, que sea reconocido como la comuna más segura, que tiene la tecnología de punta y así a alivianar la carga del departamento de DIDECO, ya que indica que hoy en día la seguridad pública se está haciendo más por cumplimiento que por adquirir un nuevo parámetro.

Sobre las capacitaciones con las organizaciones, el presidente de concejo indica que hoy se dieron cuenta de ese hecho, por ende, hoy día en la tarde debería salir un informativo para citar a reunión a todas las organizaciones para que sepan como rendir, más que nada reavisarle lo que ya se les aviso y a los que ya rindieron decirles que las arreglen, ya que tienen plazo hasta el 31 de enero.

Respecto al tema del estadio techado, el presidente de concejo indica que eso históricamente ha estado en coordinación por servicios menores y decirles a ellos que le dé la cancha a uno si y a otros no, sería una discriminación y cree que no es bueno interferir como municipalidad eso, ya que ellos coordinan su horario de aseo, mantención y cierre, pero si se puede coordinar.

Respecto a la empresa de servicios básicos, tienen a dos personas trabajando, pero se piensa considerar nuevamente a tres personas.





Presidente de concejo comenta sobre las adultas mayores e informa que no van a llegar a servicios menores, al menos este año, ya que se generó un programa para tener el contrato por parte de la municipalidad y ellas puedan optar a los beneficios correspondientes.

Respecto a la solicitud para la solución del alcantarillado, el presidente de concejo comenta que por circular 33, la municipalidad ya adquirió un camión limpia fosa, por ende, no se ajusta su solicitud de un camión limpia fosa.

El tema de los quioscos lo tiene que ver fomento productivo, ya que por decreto es el encargado, pero el presidente de concejo, informa que se le dio la orden al encargado de fomento productivo de que a las personas se les va a cobrar el mínimo en estos tipos de eventos, para lograr un impacto positivo, reactivando así la economía, además da su opinión personal que lo ideal es no cerrarle la puerta a nadie, pero indica que si los concejales han recibido algún tipo de denuncia o situación anómala, lo ideal es que las den a conocer con nombre y apellido, para así poder realizar un seguimiento efectivo y dar una respuesta a las personas si es que se ajusta o no se ajusta su solicitud.

Sobre los cortes de luz en el pueblo, el presidente explica que es por el proyecto de luz y que lamentablemente esos cortes se van a presentar toda esta semana, ya que el proyecto termina el 26, comenta también que la empresa ha tenido pequeñas grandes fallas, en donde las van a canalizar y dar solución a las personas que se han visto afectadas.

Concejal Javier Condori da a conocer sus puntos varios:

- Consulta si se gestionó la reunión con el pueblo y si es que se puede gestionar una reunión con los demás pueblos y/o agrupaciones.
- En el tema de salud, solicita si la municipalidad puede gestionar traer a los adultos mayores de Amincha y Ascotan para que puedan ser partícipes de la ronda médica y en el tema de seguridad, como viene el tiempo climático, solicita ir a ayudar a estas personas en caso de que lo requieran.
- Sobre el tema de programa de empleo para tercera edad, consulta ¿si se va a incluir a la tercera edad de los pueblos de Amincha y Ascotan?

Presidente de concejo da respuesta a las consultas del concejal Javier Condori:

Sobre la reunión con el pueblo y organizaciones, el presidente de concejo comenta a los concejales que sería bueno programarlas y asistir junto con los mismos concejales y pide que para el próximo concejo se defina una fecha.

Sobre el tema de salud hay que definirlo pronto, el tema de la ronda medica es vital ya que es un plan e indica que converso con Esteban Araya, para realizar las visitas en terreno.

Sobre la solicitud del concejal Javier respecto a considerar a la gente de la tercera edad de los otros pueblos al programa, el presidente de concejo indica que primero hay que subsanar el programa y ver si vale la pena, que sirve y que se demuestre que el programa funciona, ya que la idea de él es que sea un programa especial para la tercera edad.





Concejal Luis Cutipa da a conocer sus puntos varios:

- Consulta, ¿cuándo empieza el proceso de las becas? y ¿se puede hacer una comisión?
- Da a conocer que están preguntando por la carta UNIFAM.
- Habla sobre el tema del eléctrico y de las personas que han sido afectadas por sus electrodomésticos y consulta si se van a hacer cargo de reponer esos artefactos.

Presidente de concejo da respuesta a las consultas del concejal Luis Cutipa:

El proceso de becas debería comenzar en marzo, con el primer llamado en febrero a lo que es la capacitación de cómo hacer las postulaciones, para que la gente se instruya, además indica que hay una ordenanza vigente para este año que va de la mano con la entrega de las subvenciones municipales, ya que la ceremonia es la misma. El tema de la comisión no se si para las becas, porque es un tema sensible, pero si para las subvenciones.

Concejal Luis Cutipa, da a conocer que quiere formar esa comisión.

Presidente de concejo, informa que los concejales pueden pedir la comisión que ellos estimen conveniente, pero si no pueden tener acceso a la información privada.

Respecto a la carta de UNIFAM, el presidente de concejo informa que esa institución mando una carta a la municipalidad y una carta a la fundación, solicitando un monto para poder viajar, comenta que por la fundación no ha podido dar respuesta, porque está en proceso de rendición, por lo tanto, no tiene dinero para entregar. Y por parte de la municipalidad indica que hay que reordenarse, porque el departamento de DIDECO que entrega ayudas sociales a las organizaciones comunicaría, acaba de plantear que no se les considero eso en su presupuesto, entonces el departamento de DIDECO tampoco tiene presupuesto para entregar, lo que si tiene presupuesto es para la entrega de subvenciones y la entrega de subvenciones vence el 31 de enero, entonces se tiene que esperar que el 31 de enero UNIFAM no tenga ninguna rendición pendiente, es por eso que no le hemos podido generar una respuesta, que lo más probable es que se haga en esta semana, porque la idea es apoyar.

Aprovecha de informar que las cartas no solo se envían por correo electrónico, también tiene que pasar si o si por oficina de partes, para que el proceso de respuesta sea más rápido.

Respecto a las personas afectadas con sus artefactos, por el tema eléctrico, el presidente de concejo informa que, si fue una falla de la empresa, la municipalidad hará las acusaciones debidas, pero de que se va a responder, se va a responder.

Concejala Julia Pizarro informa que no tiene puntos varios.

Concejala Karen Salinas da a conocer sus puntos varios,

- Consulta sobre el convenio con la tenencia de Ascotan, ¿en qué va ese convenio?
- Consulta sobre el tema de trabajar con Jonatan para ver el tema de los niños TDAH
- Comenta la forma lenta del trabajo del área de fomento productivo.
- Comenta que converso con los paramédicos e indica que los medicamentos llegan a destiempo.





Presidente de concejo da respuesta a las consultas del concejala Karen Salinas:

Respecto al convenio con Ascotan, el presidente de concejo informa que están cambiando el convenio, porque les llegó un reparo muy bueno por parte de los carabineros de Ascotan, converso con Luis Acuña de que ahora si ellos pueden firmar un convenio, pero si se va a reajustar, ya que, con la modalidad de atrás, puede darse que no alcance el presupuesto.

En relación a trabajar con Jonatan, el presidente de concejo indica que es un punto que ya se tocó en el concejo pasado y que el compromiso está, el problema está en que Jonatan presentó un presupuesto que se escapa de poder decir que sí, pero si envió dos opciones que se están barajando, ya que cree que nadie tiene reparo en aportar hoy en día para la calidad de los niños TDAH y más si este proyecto considera a niños que ya salieron del colegio y que son adolescentes.

Presidente de concejo informa que el área de fomento productivo está lento, porque ahora el como alcalde tiene que entregar su doctrina propia de trabajo, aparte de trabajar con lo anterior, además indica que hay que hacerle un seguimiento a la forma de trabajar de fomento productivo, por ende, propone en esta administración conversar con el área de fomento productivo, entregar las inquietudes y lo que quieren lograr y que después el contra responda, es decir trabajar en equipo.

Respecto al destiempo de los medicamentos, el presidente de concejo indica que hay que generar un plan de como activar esta fundamentación que no se ha hecho y que hay que solucionar estas cosas.

Concejal Luis Fernández da a conocer sus puntos varios:

- Inquietud de la comunidad quechua puquios de Ollagüe, para el retiro de basura, escombro en Puquios.
- Consulta sobre el paseo de los adultos mayores.
- Consulta por el tema de los cupos en la FEPLA.
- Consulta si se consideró su solicitud, de que una de las sesiones de concejo sea un día viernes

Don José Vilches responde a la primera pregunta del concejal Luis Fernández, respecto al retiro de basura en Puquios, comenta que hay que programarla para que sea una vez al mes, como se hacen en otras comunas cercanas, además solicita que la comunidad Puquios pueda dejar la basura arriba en un lugar accesible, para poder hacer retiro con mayor facilidad de esta basura.

Presidente de concejo habla sobre el paseo de los adultos mayores, indicando que el proyecto del adulto mayor debería ser en Marzo y que se abrió un cupo para más adultos mayores, además indica que en este proyecto está el aporte del gobierno regional, de la fundación cultural de Ollagüe y de la municipalidad de Ollagüe, por ende, espera que este paseo sea bueno, para regalinear así a los adultos mayores.

Respecto a los puestos de FEPLA, presidente de concejo indica que históricamente eran 5 cupos, pero Alejandro solicitó ir a una reunión a Calama, entonces se le instruyó que tiene que llegar con 7 cupos mínimo.





I. MUNICIPALIDAD DE OLLAGÜE
SECRETARIA MUNICIPAL

Página 10 de 10

Presidente de concejo solicita a los concejales y a don José Vilches que vean los pro y los contra, para que le den una respuesta pronta al concejal Luis Fernández, respecto a su solicitud de que una sesión de concejo sea un día viernes.

Presidente de concejo da a conocer sus puntos varios:

- Solicita a los concejales que les hagan acuerdo a sus organizaciones, los que tengan colchones, que los devuelvan, para recuperar los que se prestaron anteriormente en Coska.
- Lo segundo, hace recuerdo a los concejales de que no se olviden del concejo reservado, en donde tienen que tratar puntos importantes y delicados.
- Lo tercero, da el paso a la asesora jurídica para que dé a conocer su informe.

Sra. Carolina Latorre asesora jurídica, da a conocer su informe a los concejales.

CIERRE DE SESIÓN : 14:35 horas

FIRMAN EN CONFORMIDAD:

Jhean Ramírez Domínguez
Presidente del Concejo

Jorge Berrios Aguirre
Secretario Ejecutivo del Concejo

+56552552803



www.municipalidaddeollague.cl



Avenida Los Héroes
S/N, Ollagüe





18.183.211-8
JHEAN RAMÍREZ DOMÍNGUEZ
PRESIDENTE DEL CONCEJO



12.615.938-2
JORGE BERRIOS AGUIRRE
SECRETARIO EJECUTIVO DE CONCEJO